



Freie und Hansestadt Hamburg
Bezirksamt Bergedorf
Bezirksversammlung

Antrag öffentlich Fraktion GRÜNE Bergedorf SPD-Fraktion FDP-Fraktion	Drucksachen–Nr.: 21-2067
	Datum: 17.04.2024 Aktenzeichen:

Beratungsfolge		
	Gremium	Datum
	Bezirksversammlung Bergedorf	25.04.2024

Eine Litfaßsäule für die Bergedorfer Kultur- Kulturelle Angebote in Bergedorf zentral bewerben

Sachverhalt:

Antrag
der BAbg. Bendt-Soetedjo, Rüssau und Fraktion GRÜNE Bergedorf,
der BAbg. Lenné und SPD-Fraktion,
der BAbg. Jacobsen, Schütt und FDP-Fraktion

Die kulturellen Angebote in Bergedorf haben in den letzten Jahren eine gute Entwicklung genommen und sind weiter dabei, sich von der Pandemie zu erholen. Viele unterschiedliche Akteure und Initiativen bereichern das Angebot. Museen, Stadteilkultur, Kinderkultur, Clubs, Konzerte und bildende Kunst sowie subkulturelle Ausdrucksformen verschiedenster Art zeigen, wie bunt und vielfältig Bergedorf ist.

Seitens der Kulturanbieter:innen gibt es den Wunsch, das kulturelle Leben noch bekannter zu machen und Veranstaltungen besser bewerben zu können, auch mit klassischen analogen Mitteln. Eine Fläche zum Anschlag oder Aushängen von Veranstaltungsankündigungen an einem zentralen Platz im öffentlichen Raum böte Veranstalterinnen und Veranstaltern die Möglichkeit, ihre Angebote in der Zusammenschau zu präsentieren. Für das Publikum könnte sich eine solche Fläche als Ort etablieren, den man im Vorbeigehen beachtet oder sogar gezielt ansteuert, weil man weiß, dass dort nicht nur Einzelveranstaltungen zu finden sind, sondern man schnell und unkompliziert einen Überblick über das gesamte Spektrum aktueller kultureller Veranstaltungen in Bergedorf bekommt. Auch der Förderung des Tourismus würde das Vorhaben dienen: Besucher:innen könnten auf Veranstaltungen aufmerksam werden, die sie nie gezielt gesucht hätten.

Ein geeigneter Standort könnte der Hasseplatz sein. So, wie über viele Jahrzehnte die Litfaßsäule den öffentlichen Raum als Teil der Stadtmöblierung bereichert und mit geprägt hat, ließe sich eine Werbeanlage im Rahmen der Neugestaltung der Alten Holstenstraße zwischen Sachsentor und Kreisel oder im Rahmen der weiteren Innenstadtentwicklung an anderer Stelle in die

Bergedorfer Innenstadt integrieren und als Blickfang etablieren – sei es in der klassischen Form einer historischen Litfaßsäule oder in einer modernen Gestalt. Finanziell wäre eine Realisierung im Rahmen der aktuellen RISE-Förderung denkbar.

Ein konkreter Standort wie auch die Gestaltung der Anlage wäre gemeinsam mit den in Bergedorf tätigen Kulturveranstalter:innen zu entwickeln.

Petition/Beschluss:

Vor diesem Hintergrund wird die Verwaltung aufgefordert,

1. mit den in Bergedorf tätigen Kulturveranstalter:innen Kontakt aufzunehmen, um gemeinsam die Anforderungen bezüglich Ort und Art einer zentralen Werbeanlage für Kulturveranstaltungen zu klären und konkrete Umsetzungsvarianten zu ermitteln;
2. einen Vorschlag für die Realisierung einer solchen Anlage zu entwickeln und Finanzierungsmöglichkeiten zu prüfen;
3. dem Kulturausschuss über den Stand der Bemühungen zu berichten.

Anlage/n:
